



Arras, le 12 mai 2015

Mgr JEAN-PAUL JAEGER

ÉVÊQUE D'ARRAS  
JPJ/CD

11/05/9833

Aux prêtres, aux diacres et leurs épouses,  
Aux membres des Équipes d'Animation de la Paroisse,  
Aux Animateurs Laïcs en Pastorale,  
Aux membres des Conseils Diocésains,  
Aux membres du Synode,  
Aux responsables des Services Diocésains et des  
Mouvements d'Apostolat des Laïcs,  
Aux chefs d'Établissements de l'Enseignement  
Catholique.

Chers Amis,

Pendant deux années, nous avons vécu un Synode provincial : « *Inventons les paroisses de demain.* »

Les conclusions sont maintenant à Rome, au Siège Apostolique, pour y recevoir la reconnaissance nécessaire à la promulgation. Celle-ci se déroulera à l'occasion d'un rassemblement qui mettra un terme aux sessions synodales :

**le dimanche 27 septembre 2015**  
**à la Cathédrale Notre Dame de la Treille à LILLE.**

Cet événement marquera le début d'une nouvelle étape aussi essentielle que la première qui s'achève : la réception du Synode et sa mise en œuvre.

Voilà pourquoi je souhaite convoquer, à l'intérieur de ce rassemblement, **une assemblée diocésaine** « hors les murs ! » Il s'agira de poser les bases de ce travail de longue haleine qui consistera à accueillir les orientations données par le Synode et à trouver les moyens de les mettre localement en application.

Vous y êtes tous et toutes attendus afin que la dynamique synodale puisse désormais atteindre tous les lieux, groupes, mouvements et communautés de notre diocèse.

Vous recevrez en temps utile les renseignements concernant ce rendez-vous lillois, mais je vous demande dès à présent de **bloquer la date sur votre agenda et de prendre les dispositions nécessaires pour vous rendre disponibles ce jour-là**, en particulier en ce qui concerne les obligations du culte dominical.

Nous aurons tous rendez-vous à **10 heures le dimanche 27 septembre, à la Cathédrale de LILLE**, pour une ouverture de la journée. Puis chaque diocèse rejoindra un lieu spécifique pour son assemblée. L'après-midi, à 15 heures, nous retournerons à la Cathédrale pour l'Eucharistie et la promulgation des conclusions du Synode. Nous quitterons Lille vers 17 heures.

En vous remerciant pour votre précieuse collaboration à la mission et en vous redisant également combien votre participation est importante si nous souhaitons faire réussir ce Synode, je vous assure, Chers Amis, de ma prière et de mon dévouement.

+ Jean-Paul JAEGER.